
 
 

 
 

Imkerverein Arzfeld 
                                                                                                  Im Imkerverband Rheinland 

 

Protokoll zur Jahreshauptversammung 2018 
 

Ort: Restaurant „Im Fenn“ Irrhausen 

Datum: 09. Dezember 10:00 Uhr 

 

Der Vorsitzende Alfred Flesch begrüßte alle Anwesenden, und musste feststellen, dass die 
diesjährige Jahreshauptversammung sehr unvollständig besucht war. 
 
TOP 1 – Kassenbericht. 

Der Kassierer Harald Emes erläuterte die Kontobewegungen und konnte folgende Salden 
bekanntgeben: 

 Kassenstand am 10.12.2017=  772,97€ 
                      am 09.12.2018=  927,45€ 
 Die Mitgliedsbeiträge sind in diesem Jahr gleichgeblieben. 
  
TOP 2 Kassenprüfung. 

Der Kassenprüfer Siegbert Helten fehlte entschuldigt, deshalb wurde die Kassenprüfung 
von Hans-Josef Tautges und Günther Simon durchgeführt. Es wurde eine 
ordnungsgemäße Kassenführung bescheinigt. 
Dem Vorstand wurde einstimmig Entlastung erteilt. 
 

TOP 3 Einführung einer Mitgliedskarte. 
Alfred Flesch stellte den Entwurf des Imkerverbandes Rheinland vor. Alle Anwesenden 
standen der Einführung einer solchen Mitgliedskarte positiv gegenüber. Das endgültige 
Layout wird noch festgelegt, und zu einem späteren Zeitpunkt bekanntgegeben. 
 

TOP 4 Mitteilungen des Imkerverbandes Rheinland. 
Alfred Flesch erläuterte die wesentlichen Punkt eines Rundschreibens: 
Alle Förderungen unterliegen einer Höchstgrenze und setzen einen Eigenanteil von 20% 
voraus. 
Die Beiträge zur Tierseuchenkasse, die bisher aus den Zinserträgen des Imkerverbandes 
beglichen wurden, sind ab 2020 von den Mitgliedern zu zahlen. 
Das gesamte Rundschreiben ist auch auf unserer Homepage nachzulesen. 
 

TOP 5 Zahlung der Mitgliedsbeiträge. 
Harald Emes gab bekannt, dass einige Mitglieder mehrfach aufgefordert werden müssen 
ihre Beiträge zu zahlen. Alle Anwesenden waren sich einig, dass dieser Aufwand dem 
Kassierer nicht zuzumuten ist. 
Zukünftig sollen die Beiträge bis Ende November, also vor der Jahreshauptversammlung 
gezahlt werden. Darauf wird dann nochmals bei der Einladung zur 
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Jahreshauptversammlung in den Mitteilungsblättern hingewiesen. Die aktuelle 
Betragshöhe, sowie die Bankdaten sind in der Jahresbeitragsliste auf der Homepage 
ersichtlich. Natürlich kann die jeweilige Beitragshöhe auch telefonisch bei Harald Emes 
angefragt werden. Tel.-Nr.: 06550 1653. E-Mail: h.emes@t-online.de 
Wichtig!! Bitte immer die Anzahl der Bienenvölker angeben. 
 

TOP 6 Sammelbestellungen auf Vereinsebene. 
Seit vielen Jahren organisiert Harald Emes die Sammelbestellungen auf Vereinsebene. 
Herzlichen Dank! Neben der Futterbestellung kann auch Wachs zum Verkauf oder zum 
Umarbeiten bei ihm abgegeben werden. Wir erzielen dadurch sehr gute Verkaufs- und 
Umarbeitungsoptionen. Auch sonstige Materialien z.B. Gläser können mitbestellt 
werden.  
Damit hier nicht auch noch telefoniert werden muss, ob und wieviel Material mitbestellt 
werden soll, müssen die Futterbestellungen bis Mitte Juni, Wachs bis Anfang Januar 
vorliegen. 
Mittels Newsletter wird rechtzeitig auf diese Termine hingewiesen. 
Harald wies eindringlich darauf hin, dass die Termine eingehalten werden sollen!! 
 
 

TOP 7 Termine 
 Die Stammtisch-Termine in 2019: 
  Dienstag den 29.01.2019 
  Dienstag den 12.03.2019 
  Dienstag den 14.05.2019 
  Dienstag den 02.07.2019 
  Dienstag den 17.09.2019 
 Alle Termine um 20:00 Uhr im Obergeschoss des Restaurants „Im Venn“ Irrhausen 
  

Die Jahreshauptversammlung 2019 ist am 
 Sonntag den 24.11.2019 10:00 Uhr 
ebenfalls im Obergeschoss des Restaurants „Im Venn“ Irrhausen 
 
Standbesichtigung 
Alfred Flesch hat sich wieder bereit erklärt, eine Standbesichtigung durchzuführen. 
Herzlichen Dank! Der Termin wird später festgelegt und bekanntgegeben. 
 

TOP 8 Sonstiges 
Der Vorsitzende Alfred Flesch wies darauf hin, dass ein Dampf-Wachs Schmelzer, sowie 
eine Mittelwandpresse im DN-Format zum Ausleihen bereitstehen. Das Ausleihen erfolgt 
immer in Abstimmung mit Alfred, wo auch die Geräte abgeholt und zurückgebracht 
werden können. 
Eine Mittelwandpresse im Zander-Format ist beim Imkerverband Rheinland in Mayen 
beantragt. Wenn diese zu Verfügung steht, informieren wir rechtzeitig. 
 

TOP 9 Mitteilungen des Kreisimkerverbandes Prüm 
Die Vortragsveranstaltung des Kreisimkerverbandes Prüm hat im Jahr 2019 das Thema 
„Bienenfreundliche Pflanzen. Referent ist Bernhard Jaesch, Imker- und Gärtnermeister. 
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Termin: 
 Samstag 06.04.2019 14:00 Uhr 
Im Restaurant am Schwimmbad in Prüm. 

 
 
Es folgte ein Rückblick auf ein Bienenjahr voller Extreme und ein Erfahrungsaustausch 
untereinander. Auch die anstehende Winterbehandlung angesprochen und diskutiert. 
 
Zum Schluss bedankte sich der Vorsitzender für die Aufmerksamkeit, und schloss die Sitzung, 
verbunden mit guten Wünschen für die bevorstehenden Feiertage und wünschte allen ein gutes 
Jahr 2018 und volle Honigtöpfe 
Die Sitzung endete gegen 12:00 Uhr  
 
 
 
___________________                                                       ____________________ 
      Alfred Flesch                                                                            Clemens Thelen 
        1.Vorsitzender                                                                                                   Schriftführer- 
 


